



HOJA OFICIAL DEL LUNES DE BARCELONA

LUNES, 1.º DE FEBRERO DE 1937

Administración : Casa de Asistencia Presidente Maciá : Montalegre, 5 : Barcelona : Tel. 24770

NUMERO 381 : 15 CENTIMOS

EN EL FRENTE DE MADRID

La lluvia paralizó en el día de ayer todas las operaciones

La armonía entre ellos Unos oficiales rebeldes que mataron en Sevilla a seis oficiales alemanes, han sido fusilados

Gibraltar, 31. — Algunos evadidos del campo rebelde, llegados a Gibraltar, han relatado un incidente de cierta gravedad. Según estas noticias, seis oficiales aviadores alemanes fueron muertos por oficiales del ejército de Queipo de Llano. Según referencias, algunos oficiales «nacionalistas» almorzaban con sus esposas en el restaurant del Hotel Cristina, en donde se alojan la mayoría de los jefes alemanes. Durante la comida, dos oficiales de dicha nacionalidad, en estado de embriaguez, cometieron varias incorrecciones dirigidas a las mujeres que acompañaban a los españoles. Uno de éstos rogó a los provocadores que abandonaran el local, a lo que se ne-

garon con palabras y gestos soeces. Los otros oficiales alemanes presentes tomaron partido por sus compatriotas, lo que convirtió la discusión en una batalla. Los secuaces de Queipo dispararon sus pistolas y mataron a seis oficiales del ejército hitleriano.

El director de las organizaciones nacionalsocialistas de Sevilla, Christoph Fiessler, acudió a visitar a Queipo de Llano, acompañado del cónsul de Alemania. Los dos funcionarios protestaron violentamente de la actitud de los oficiales rebeldes, y amenazaron al general con las más terribles represalias.

Este día inmediatamente le orden de fusilamiento de los tres oficiales españoles.

Las intentonas de los facciosos en Andalucía, fracasan ante el empuje del ejército popular

Madrid, 31. — Política en su impresión de madrugada dice que los frentes fascistas siguen perplejos frente a Madrid. Después de su intento de avance en el sector de Aranjuez no han iniciado ningún movimiento que pueda calcularse obedece a plan alguno. Tiroteos y agresiones indistintos y ligero cañoneo en esta madrugada pasada sobre el Norte de Madrid, sin que hubiéramos que lamentar desgracia alguna por lo impreciso de los tiros.

Las condiciones son las mismas que días pasados. En consecuencia hemos de observar la misma actitud de atención constante y no sentirnos demasiado optimistas porque presumamos se avencinan días satisfactorios para nuestra causa.

Por nuestra parte podemos añadir que el fascismo parece tener fija la mirada en Andalucía. Todo su empeño se acumula en la conquista de Málaga, y allí acumula material y hombres, así como abundantes tropas mercenarias. Pero sus propósitos, al igual que en el frente de Madrid, se frustran.

En Córdoba y Granada llevan la iniciativa nuestros bravos milicianos y castigan duramente a las hordas facciosas.

En el frente de Málaga, donde se resistió heroicamente los primeros momentos, la situación ha mejorado de un modo muy ventajoso que aleja cualquier temor que pudiera haberse abrigado. Todo hace esperar que el ejército invasor termine la intentona con otro nuevo y rotundo fracaso. Por lo pronto, el plazo de quince días fijado para la toma de la ciudad ha transcurrido sin que los facciosos se aproximen a sus puertas.

Nuestras milicias toman los pueblos de Beas de Granada y Quentas, en el frente de Granada

Jaén, 31. — Se tienen noticias de la operación llevada a cabo por nuestras fuerzas el día 26 y en la que se tomaron a los rebeldes del frente de Granada, Beas de Granada y Quentas.

La acción fué llevada a cabo por fuerzas de la columna Maroto, que marcharon sobre Beas. Entraron en combate a las ocho de la noche en el Cementerio y en las primeras calles de la población. Poco más tarde el avance de los leales era arrollador. Los facciosos se retiraron con grandes pérdidas, dejando sobre el terreno 24 muertos e innumerables heridos.

Realizada esta primera tentativa nuestras fuerzas se retiraron esperando la reacción del enemigo ante la posibilidad de que llegaran refuerzos de Granada, cuya proximidad es conocida.

En tanto esta eventualidad se decidía, nuestras fuerzas atacaron la posición estratégicamente fortificada de Fraile de Beas, desde donde los facciosos confiaban en la mayor defensa de Beas. Las fuerzas, con bombas de mano, y haciendo alarde de magnífico entusiasmo, atacaron la posición que fué cediendo hasta caer en nuestro poder. Después, el fuego preciso de nuestra artillería facilitó la ocupación total del pueblo atacado donde nuestras fuerzas consiguieron un triunfo magnífico.

La otra columna, que marchó sobre el pueblo de Quentas, entraba de pronto en

combate. Un camión, con fuerzas fascistas, que acudía a auxiliar al pueblo, fué destruido por nuestras fuerzas, haciéndoles a los facciosos cuatro muertos y algunos heridos. Algunos de los facciosos lograron huir aprovechándose de la maleza. Entre los muertos se encuentra el oficial que mandaba las fuerzas enemigas.

Nuestros milicianos pudieron proveerse de equipos y armamentos abandonados por el enemigo.

Inmediatamente comenzó el ataque a la retaguardia enemiga cercando y sorprendiendo por la espalda a los fascistas de Quentas.

Los parapetos fueron asaltados con bombas de mano.

Cerca del río Basuli atacaron nuestras fuerzas que cercaron el pueblo. Los reductos facciosos fueron asaltados y destruidos con bombas de mano. Se ocupó el pueblo y después se inutilizó la carretera.

La toma de estos pueblos es muy importante, pues están cercanos a Granada. Fueron puestos en libertad todos los elementos de matices izquierdistas que estaban encarcelados.

Durante la mañana del día 27 se fueron extinguiendo los últimos reductos facciosos en tanto nuestros elementos se apoderaban de varias posiciones y mantenían en jaque a los refuerzos que de la capital granadina se enviaban para auxiliar a los rebeldes.

Jornada de calma en el frente de Madrid

Madrid, 31. — La lucha en el frente de Madrid. Impresión hasta las cuatro de la tarde.

Imperan las malas condiciones atmosféricas, que imposibilitan el desarrollo de operaciones de todas clases como no sea la diligente labor de fortificación en las posiciones leales que continúa con la impetuosa propia del ejército popular que no quiere perder tiempo. La vigilancia extraordinaria se mantiene en todo momento y sirve para favorecer esta eficaz labor de fortificación de nuestras posiciones. Esto se hace absolutamente indispensable sobre todo si se tiene en cuenta que en este sector del frente de Madrid van cambiando constantemente, siempre en favor nuestro, aunque en muchas ocasiones no se desarrolle operación alguna.

Durante la noche pasada se realizó un ataque bastante amplio, si de ataque se

puede calificar el derroche de municiones de que hicieron gala los facciosos. La impresión que se tiene, fundada en la experiencia que se va sacando de esta guerra, es que el enemigo tiene algunos momentos en que siente impacencias extraordinarias que sin duda ve un poco satisfechas con la entrada en acción de las armas de combate. La prueba es que no ha salido un momento de sus posiciones. Esta acción de las avanzadillas terminó unos minutos más tarde sin que se acusase desde entonces novedad alguna.

El ilustre presidente de la Junta de Defensa de Madrid, general Miaja, ha recorrido esta mañana algunos sectores importantes del frente de Madrid y observó complacido la elevada moral combativa de nuestros soldados, siendo en todas partes ovacionado con entusiasmo por los bravos defensores del pueblo español.

LA LUCHA EN LOS FRENTES ASTURIANOS

Gijón, 31. — Se conocen detalles de la última y afortunada operación de las Milicias asturianas. Las fuerzas leales de los sectores de Santa Marina y Builla, en el frente de Oviedo, realizaron una incursión por terreno enemigo, consiguiendo llegar hasta las inmediaciones de la plaza de toros, donde los rebeldes tenían un puesto importante y donde nuestras Milicias estuvieron a punto de copar a los facciosos. Nuestras fuerzas, sin disparar un tiro, lograron conquistar varios fusiles, municiones y víveres. Terminada la operación regresaron los milicianos, sin ninguna baja, a las posiciones primitivas.

Las baterías facciosas del Naranco dispararon sobre nuestras posiciones de Monte Olivares. Las baterías leales constataron adecuadamente.

OTRO IZQUIERDISTA FUSILADO

Madrid, 31. — Por noticias recibidas se conoce el asesinato del destacado militante de Izquierda Republicana Teófilo Sevilla realizada en Soria. La revolución le sorprendió en un pueblo de la provincia de Segovia. El detenido fué trasladado a Soria y allí fué fusilado en compañía de su padre y de un hermano. Procedía del Partido Radical Socialista, y había desempeñado el Gobierno Civil de Bilbao. En la actualidad formaba parte del Comité Ejecutivo Nacional de Izquierda Republicana.

HOMENAJE A LA COLUMNA INTERNACIONAL

Madrid, 31. — A la suma de 164,121 pesetas asciende la subscripción abierta para rendir un homenaje a la Columna Internacional, organizado por el Frente Popular de Izquierda de Madrid.

LA LLUVIA PARALIZA LAS OPERACIONES

Madrid, 31. — Este mediodía el presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, manifestó a los periodistas que el día de hoy ha sido de tranquilidad, pues la intensa lluvia que cae sin cesar tiene paralizadas todas las operaciones en el frente.

LOS TROTSKISTAS SERAN AJUSTICIADOS

Moscú, 31. — El presidente del Comité Central Ejecutivo de la URSS ha rechazado el recurso presentado por Piatokov, Sorebriánov, Huralov, Drebnis, Chestov, Puchin, Rataichak, Boguslavski, Turak, Cuche, Livchitz, Norkin y Kniazcy, condenados a muerte por el Tribunal Supremo.

Y van... Otro aviator italiano muerto al servicio de los facciosos

Andújar, 31. — El aviator enemigo que cayó ayer en las proximidades del Santuario de la Virgen de la Cabeza se llama Enrique Coppo, de nacionalidad italiana. Tripulaba un aparato de caza, marca «Caproni», número 502. Quedó totalmente destruido. El piloto llevaba una tarjeta de identidad, número 399, extendida en Sevilla, en enero de 1937, con un sello que decía: «Al servicio de la aviación del

Tercio. La firma del comandante es ilegible.

En las líneas de Marmolejo se oyeron anoche tiroteos de fusil y de ametralladora en las posiciones enemigas de Villario. La hora avanzada y el temporal de lluvias descarta la idea de que se tratase de ejercicios de instrucción o de tiro, creyéndose que se trataba de una revuelta entre los facciosos.

Homenaje a la Brigada Internacional en Madrid

Madrid, 31. — Esta mañana se celebró en el teatro Calderón un homenaje a la brigada internacional y a la primera brigada mixta de Lister, organizado por el

grupo comunista de sanidad y el cuartel de dicha primera brigada. Presidió Giorla, comisario político de sanidad de la primera brigada.

SUBSCRIPCION POPULAR

Madrid, 31. — Los carabineros Epifanio González, Manuel Hernández y Angel Sandozgracias, han abierto una subscripción para adquirir un avión que llevara el nombre de «Hermanos Galán». El primero de los citados ha encabezado la subscripción con 100 ptas., y los otros dos, con 21 cada uno.

En la carta con la que han hecho pública su iniciativa dicen que desean cooperar con todo su entusiasmo y con su modesta aportación al engrandecimiento de nuestro glorioso ejército popular y particularmente a nuestra brillante aviación, que tan heroicamente lucha en todos los

frentes. Se dirigen a todos los compañeros del digno Cuerpo a que tienen el honor de pertenecer, para que sea secundada su iniciativa, y esperen ser merecedores del éxito.

EL ULTIMO ACTO DE UNA TRAGEDIA

Nueva York, 31. — Edward Reilly, abogado de Hauptmann, el raptor del hijo de Lindbergh, fué internado anoche en un asilo de alienados de Brooklyn. Desde la ejecución de su cliente, Reilly era víctima de una creciente neurastenia que estalló ayer con un ataque de locura.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE CATALUÑA

El de la mañana

Circunscripción Norte. — La artillería enemiga de Huesca ha hecho fuego sobre Banastás y Monte Aragón, sin consecuencias, y ha sido contrabatiada por nuestra artillería. También se ha hecho fuego de cañón sobre las posiciones de Monte Irazo.

En el resto del frente, sin novedad.

El de la noche

Circunscripción Norte. — Ligeros tiroteos en Monte Irazo, habiéndose causado al enemigo bajas vistas.

En el sector de Alcubierre, se han pasado a nuestras filas un cabo, con armamento, y dos soldados sin armas.

En el resto del frente, sin novedad.

Comunicado oficial de Marina y Aire

Comunicado Oficial de Marina y Aire —
Valencia, 31. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche:

«Hoy persistió el mal tiempo que imposibilitó los servicios aéreos.»

Han sido consolidadas y mejoradas nuestras posiciones del Parque del Oeste

Madrid, 31. — Pocas novedades se pueden registrar desde el último parte de guerra. La noche pasada ha sido una noche

de calma, y en cuanto al resumen de la jornada pasada también ofrece contadas novedades. La lluvia incessante que durante el día cayó sobre Madrid ha seguido impidiendo todas las operaciones de importancia. Nuestras posiciones del sector del Parque del Oeste no sólo fueron consolidadas, sino mejoradas en algunos sitios, sin que para ello hubiéramos tenido ningún combate.

Mañana por la mañana llegará a nuestro puerto la escuadra inglesa

Para mañana, alrededor de las nueve, tiene anunciada su llegada al puerto de Barcelona el acorazado «Nelson», navío almirante de la «Home Fleet», acompañado de otras tres unidades de la escuadra británica. En dicho barco llegará a nuestro puerto el Almirante Sir Roger Backhouse, la primera autoridad naval del Reino Unido, quien acaba de realizar su visita oficial al Gobierno de la República, y cumplimentará al Presidente de la Generalidad.

No es necesario destacar la importancia de dicha visita a Barcelona, que equivale a la confirmación de la actitud de reconocimiento, por parte de Inglaterra, de la única autoridad legítima que es el Gobierno de la República.

“Quien de una manera u otra perturba la unión sagrada de las fuerzas sindicales y políticas antifascistas, hace una obra facciosa y contrarrevolucionaria”, dijo el Presidente de Cataluña en la Primera Jornada Local de la Nueva Economía, celebrada en Badalona

El Presidente de Cataluña asistió ayer mañana al acto organizado por el Ayuntamiento de Badalona, de la I Jornada de la Nueva Economía, con la colaboración de las dos grandes sindicatos CNT y UGT. Además de un público numeroso, asistió a aquel acto, que se celebraba en el Cinema Nuevo, un gran número de Consejos de Empresa, Comités de Fábrica, etcétera.

Hicieron uso de la palabra: Jaime Aguilá, de la Junta de Control Sindical, de la UGT; José Giménez, presidente de la Junta de Control Sindical, de la CNT, y el ex consejero de Economía de la Generalidad, Juan P. Fábregas, los cuales trataron extensamente de todo cuanto hace referencia al Decreto de Colectivizaciones y de la eficacia del mismo, para llevar a cabo la nueva estructuración económico-social de Cataluña.

A las doce y cuarto llegó al Cinema Nuevo el Presidente de Cataluña, quien fué objeto de una gran ovación por el público que llenaba el local.

Acompañaba a S. E. el jefe del Gabinete de Prensa de la Presidencia, Joaquín Vilá.

El señor Companys cerró el acto de la I Jornada local de la Nueva Economía, pronunciando el siguiente discurso:

DISCURSO DEL PRESIDENTE DE CATALUÑA

Acallados los aplausos que coronaron el discurso del compañero Juan P. Fábregas, hizo uso de la palabra el Presidente Companys, el cual pronunció un interesante discurso, del que publicamos el siguiente extracto:

«Amigos — comenzó diciendo —. Mi presencia aquí ha sido para mí inesperada. Hace pocos momentos que unos amigos han venido a Barcelona para invitarme, insistieron y no he podido rehusar. Los motivos han sido mi deseo de cooperar a la obra que se realiza y la profunda simpatía que siento por esta comarca. No he de hacer un discurso, pero os diré unas palabras que cierren esta asamblea.

Me es muy grato — siguió diciendo — ver reunidas en un mismo acto todas las fuerzas sindicales y políticas antifascistas y me place, especialmente, porque hoy, en los momentos actuales, necesitamos el concurso de todos, y el que perturba, de una manera u otra, esta unión sagrada hace una labor facciosa y contrarrevolucionaria.

Vivimos unas horas que pueden y han de ser gloriosas. Lo primero que hemos de sentir en todo momento es el sentido de nuestra responsabilidad. Algunas veces no todos se dan cuenta de que a través de la Historia estamos realizando hoy una labor que tendrá una influencia definitiva en el porvenir de Cataluña, de España y del mundo entero.

En mi despacho cuando han acudido antiguos amigos míos y he querido despertar la emoción de la enorme importancia de la obra que se realiza, les he dicho: Tú representas una figura de estos momentos. Tú que hasta ahora habías luchado anónimamente te encuentras en un pasaje histórico gracias al cual tu nombre puede quedar escrito como figura revolucionaria y por esto es necesario que actúes y seas merecedor del relieve con el cual te juzgará la posteridad. Quiere pasar a ella de una manera honrosa y bella. (Aplausos.)

No séis modestos en este aspecto y esto os hará mejores. Coged el sentido de esta responsabilidad y caerán a tierra las miserias de cada día y tendréis valor para enfrentaros a los perturbadores.

Estamos en guerra y hemos de ganarla, y no se gana más que con disciplina, táctica y unidad. (Aplausos.)

Si yo fuera el caudillo de unas fuerzas que lucharán y con el teléfono en la mano las hiciera mover según las necesidades de la táctica, no existe la menor duda que vencería al enemigo que antes de realizar una operación hubiera de consultarla diversas veces. (Aplausos.)

La retaguardia debe tener cuidado de que en lugar de dificultar coadyuve y estimule a las necesidades morales y materiales del frente de guerra. Aquí ha estallado una guerra civil en el momento neurálgico en que el pueblo estaba deseoso de lograr sus libertades. Se levantaron unos elementos facciosos y de las entrañas del pueblo victorioso ha surgido una revolución que pretende cambiar los climas morales, sociales y económicos de la vieja España, que bastante falta hacía... Y esta transformación social se ha de realizar, pero conviene saber establecerla. En un momento en que las fuerzas que supieron vencer en la calle deben saber también ganar la simpatía y el calor de toda la opinión pública.

Hay el ambiente vital que o bien aboga las nuevas fórmulas o con su concurso da entrada a las futuras realidades. Necesita la revolución un pensamiento económico y un pensamiento político. Es cierto que si la revolución no tuviera en su principio una explosión violenta no podría vencer los intereses creados

porque en aquellos momentos es la ira del pueblo que se desborda. Pero después, terminada la primera época de la revolución violenta, ésta se ha de canalizar, pues si la revolución se la hace cada uno a su manera, se produce fatalmente una conmoción antirrevolucionaria que podría llevarla al fracaso. (Aplausos.)

Me he separado — siguió diciendo — de toda ambición de caudillaje político. Ha llegado la iniciación de mi crepúsculo y no puedo esperar nada más que el pueblo comprenda mis palabras y siga lo que de bueno pueda haber en mis consejos. Si el momento llega, haré oír mi voz: la del Presidente de la Generalidad. Yo no he de ser nunca el caudillo de una fracción política. En el caso de un movimiento político que quisiera volver a los tiempos pasados, quienes pretendieran volver a ellos, que pierdan toda ilusión en mí. (Largos aplausos, y vítores.)

Lo que ha sucedido nos obliga a saturarnos de responsabilidad y a abrir el corazón al pueblo para que se establezca una comunidad espiritual entre nosotros y él. Pero estoy atento y pronto a decir, si llega el caso, la palabra que congregue a todo el pueblo de Cataluña contra quienes pretendieran perturbar o comprometer la obra revolucionaria y la victoria contra el fascismo.

(Estas palabras provocaron una formidable ovación, seguida de vítores a Companys, al político honrado, etc.)

Los que queremos ganar la revolución y la guerra — continuó diciendo — hemos de ir estrechamente unidos y echar violentamente a los que se aprovechan de ellas. Ya no son palabras lo que precisa, sino la persistencia en las acciones, obedeciendo unas consignas responsables.

Todo el mundo tiene la mirada fija en Cataluña. Hemos de ganar y ganaremos, pero os pido, y si es menester os requiero, que obedezcáis los Decretos del Gobierno de la Generalidad y que vayáis contra los que quieren romper la unidad y la disciplina en estas horas graves y de grandiosa transformación que atravesamos.

El discurso del Presidente Companys fué coronado con grandes aplausos y vítores al Presidente de Cataluña.

Después del acto se trasladó a pie al Ayuntamiento. En todo el trayecto se había estacionado un gran gentío, especialmente en la plaza del Ayuntamiento. Ante la insistencia del público, el señor Companys se vió obligado a asomarse al balcón a fin de corresponder a las muestras de afecto de que era objeto.

Invitado por los organizadores del acto, en el que figuraban, como hemos dicho, todas las fuerzas sindicales, fué a abrazar a la Conrería y después visitó la Carruja.

A las cinco de la tarde, el señor Companys y el primer consejero, José Tarradellas, con el doctor Ribas Soberano y el secretario particular del Presidente regresaron a Barcelona.

El discurso del Presidente de las Cortes Martínez Barrio ha hecho una emocionante defensa de la legalidad del régimen y del patriotismo de los partidos republicanos “España era una República federable y se ha convertido en una República federal”

Valencia, 31. — Este mediodía ha pronunciado un interesante conferencia, acerca del tema «Un informe, una opinión y una posición», el presidente de las Cortes, Diego Martínez Barrio.

Al levantarse a hablar el presidente de las Cortes es acogido con una gran ovación.

Desde julio — comenzó diciendo — no he tomado parte en ningún acto político. Son conocidas las razones que han sellado mis labios y que en el día de hoy harán que también limiten mi intervención y no pueda ser explícito en algunos hechos. Mucho pudiera decir, y con claridad. Algunas cosas las dejaré en la penumbra.

He oído decir que la rebelión militar fué debida a que nuestro origen era ilegítimo. Decían que la victoria del Frente Popular era debida a un conjunto de circunstancias, precedida por la violencia y la coacción, que determinaron un cambio en el resultado electoral. Hipocresía y deslealtad. El 17 de febrero fui requerido por el entonces presidente del Consejo, Portela Valladares, a una reunión en el Ministerio de la Gobernación. Allí me encontré con el general Pozas, inspector entonces de la Guardia Civil, y Nuñez de Prado, director de Aeronáutica. El señor Portela, entre ambos, me requirió para que manifestara al señor Azaña que existía la necesidad imperiosa de que los partidos del Frente Popular se hicieran cargo del Poder. No era opinión del señor Azaña el que nuestros partidos constituyeran Gobierno inmediatamente. La duda se cifraba en que debíamos aguardar la reunión de las Cortes, y cuando yo manifesté al señor Portela esta resistencia del señor Azaña, aquí me acuñó diciendo que hasta este momento podía responder de los organismos del Estado, pero que acaso no pudiera responder en lo sucesivo.

el supuesto de la ilegitimidad de nuestra representación.

Añade que el 17 de julio, a la misma hora en que los rebeldes levantaban banderas contra la Patria y la República en África, aquí en España había un Presidente de la República legítimamente elegido por el pueblo, un Gobierno legítimo, un Estado rodeado de las características esenciales para que sea escuchado en el concierto de todos los pueblos del mundo. Naturalmente, los órganos del Estado están en la obligación de obedecer al Poder así constituido y al Gobierno de la República. No ocurrió así. Unos, mediante una rebeldía abierta, y otros, con una resistencia pasiva más perjudicial que la propia subversión. Aquel día el aparato del Estado quedó cuarteado.

Muestra su conformidad con las palabras del señor Azaña, y dice que en la actual lucha no se ventilan posiciones ventajosas de ningún partido político ni tampoco de régimen. El régimen que defendemos con las armas es la República democrática. Aquí termina el informe.

Se reveló mansamente la Magistratura. Unicamente se ha salvado de esta bancarrota parte del Profesorado y del Magisterio Nacional. No creo en la posibilidad de que al día siguiente del triunfo pueda levantarse el mismo aparato del Estado que existía el 18 de julio. Allí se rompió todo por la codicia de sus organismos. Cuando España se levante no podrán infiltrarse en el Estado aquellas representaciones que la traicionaron. La

Banca, las grandes industrias, los terratenientes, todo lo que significaba privilegios se lanzaron a la aventura también, y han de pagar las consecuencias. España, después del triunfo, será lo que España quiera.

Refiriéndose al futuro político, dice que España, que era una República federable, se ha convertido en una República federal. Y yo el único recordamiento que tengo es el de haber anunciado mi propósito de votar un Estado federal y haber cedido después para que se convirtiera en federable. Si España hubiera sido un Estado federal no se hubiera producido la sublevación, porque no habrían salido de la charca pestilente en que se encontraban los que no pueden vencer el espíritu liberal de la nación.

Pregunta cómo dar lugar a esta transformación económica, social y política de una República federal. Para ello hay algunas cosas que son imprescindibles. Primero, ganar la guerra. Mientras no se gane la guerra, hablar de problemas futuros es una fantasía. También se pregunta cómo podemos ganar la guerra, y digo que colaborando lealmente al lado del Gobierno, que tiene la confianza del Presidente de la República y del pueblo español. Tiene esta confianza y la merece, porque es el Gobierno que está forjando la victoria. Si algún día le faltasen algunas de las confianzas, entonces es cuando podrían discutir los partidos qué es lo que en aquellos momentos sería necesario para el bien de España.

Pregunta por qué se dice que exigimos el poder. Por el contrario, lo que hicimos fué acudir a un llamamiento angustioso por el peligro de una sublevación de todos los organismos del Estado, para hacer de esta forma un nuevo servicio a la Patria y a la República. Lo legítimo es el procedimiento para llegar al Poder. Es ahora cuando para enturbiar las cosas se dice en propagandas de que desde el 17 de febrero estamos en un pie de ilegalidad.

Dice después que el 10 de mayo los diputados y compromisarios designados al efecto votaron al nuevo Presidente de la República. No se dieron al señor Azaña únicamente los votos del Frente Popular. Muchos que no votaron acudieron al lugar de la elección y allí emitieron su voto a favor de la persona o en blanco, pero testimoniaron así que el acto que se celebraba tenía todas las características de la legalidad necesaria. Pues a pesar de todo esto, las representaciones más calificadas de los organismos del Estado se sublevaron por

Pregunta por qué se dice que exigimos el poder. Por el contrario, lo que hicimos fué acudir a un llamamiento angustioso por el peligro de una sublevación de todos los organismos del Estado, para hacer de esta forma un nuevo servicio a la Patria y a la República. Lo legítimo es el procedimiento para llegar al Poder. Es ahora cuando para enturbiar las cosas se dice en propagandas de que desde el 17 de febrero estamos en un pie de ilegalidad.

Dice después que el 10 de mayo los diputados y compromisarios designados al efecto votaron al nuevo Presidente de la República. No se dieron al señor Azaña únicamente los votos del Frente Popular. Muchos que no votaron acudieron al lugar de la elección y allí emitieron su voto a favor de la persona o en blanco, pero testimoniaron así que el acto que se celebraba tenía todas las características de la legalidad necesaria. Pues a pesar de todo esto, las representaciones más calificadas de los organismos del Estado se sublevaron por

En medio del entusiasmo popular, Federica Montseny habla en Sariñena en favor de la unidad sindical

Sariñena, 31. — En el Teatro Romea, ante una multitud enorme que llenaba todas las dependencias del mismo y las plazas de Sariñena, donde se escuchaba por medio de altavoces, ha pronunciado una conferencia la ministro de Sanidad Federica Montseny, que desarrolló el tema «Vencer, el imperativo de la hora».

Comenzó haciendo historia de las luchas que para la libertad se han venido sucediendo en España desde la edad media hasta nuestros días. Analiza detalladamente el espíritu de nuestra lucha contra el fascismo. En estos momentos de tragedia hemos de dejar de lado nuestros puntos de mira, nuestras condiciones ideológicas, para realizar la unidad de todos los antifascistas desde los republicanos hasta los anarquistas. Se ha de llegar a la desaparición de la CNT y de la UGT, fundando una única central sindical, que recoja a todos los trabajadores españoles. Que los comunistas, por ejemplo, hayan de luchar contra bellas concepciones de su ideología es lo natural, pues nosotros los anarquistas por nuestra parte también hemos de hacer lo propio y hemos de hacer que desaparezca nuestra indisciplina y disciplinarnos para ganar la guerra, pues no olvidemos que si no se produce una intervención extranjera que imponga un armisticio que pueda deshonrarnos, la guerra será larga, y hemos de hacernos dignos de esta época de lucha por la libertad. El mundo nos mira. El proletariado de todos los países tiene puesta la esperanza en nosotros y en nosotros con-

fían nuestros hermanos de todo el mundo. Terminó con palabras llenas de emoción, y fué despedida con una imponente ovación.

Pedro Foix cerró el acto resaltando el gran discurso de la ministro de Sanidad.

En el Cine Coliseum El destacado militante de la CNT Cardona Rosell dió una conferencia desarrollando el tema “Aspectos económicos de nuestra revolución”

Precedió a la conferencia unas palabras del director de Solidaridad Obrera, Torroja, quien hizo resaltar la personalidad del conferenciante y sus grandes conocimientos en materia económica, expuestos en más de una ocasión en las columnas del órgano periodístico de la CNT en Barcelona.

A continuación, Cardona Rosell comenzó su disertación. Expresó que la tónica de la revolución en su aspecto económico es la de salir de los moldes capitalistas y entrar en una fase de socialización de la producción.

La ola de la socialización — continuó diciendo — se va extendiendo en todas las zonas leales a la revolución, así en el campo como en los grandes centros urbanos, que tampoco se quedan a la zaga. Se ha llegado a la sindicación general, etapa previa para el desarrollo de nuestra revolución. A la incautación y cuando no al control y el proletariado interviene en todas las manifestaciones del cuerpo social. Igualmente se ha podido comprobar que con la colectivización algunas industrias han superado al rendimiento que daban durante la época capitalista. La colectivización es un paso para la socialización.

Refiriéndose a la socialización y a la nacionalización dijo que la clase trabajadora no debe vacilar y debe inclinarse por la socialización, porque la nacionalización podría crear obstáculos al proceso de socialización progresiva.

Glosó el concepto del federalismo en su aspecto económico, y a continuación se refirió a lo que se ha dado en llamar visión localista, expresando que esta visión hay que rechazarla, porque constituye un fenómeno de insolidaridad feñido con el concepto libertario, que es de plena solidaridad en todos los aspectos y sobre todo en el económico.

Se refirió a la situación de la propiedad extranjera en España, y dijo que ésta no debe tener nada de la Revolución, pues cuando haya que llegarse a la expropiación, ésta se hará mediante la consiguiente indemnización.

Terminó su interesante disertación expresando que en los frentes de batalla hay que luchar hasta vencer, y en la retaguardia, además de contribuir a ganar la guerra, debemos propugnar por la socialización, con lo que ganaremos también la Revolución.

Una gran ovación acogió sus últimas palabras.



Sinforosa Sagastibelza Berasategui
Viuda de Juan Tatjer
HA FALLECIDO A LA EDAD DE 63 AÑOS
(D. E. P.)

Sus afligidos, hijos Pedro (ausente), José, Juana, Guillerma, Carlos e Isabel; hermanos, hermanos políticos, tía, sobrinos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, les ruegan se sirvan concurrir a la casa mortuoria, calle de Gerona, n.º 113, 3.º, 2.ª, mañana, martes, a las diez y media de la mañana, para acompañar al cadáver a su última morada, Cementerio del Sudoeste.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

